



Réflexions pour le Carême 2021

Jeudi de la première semaine de Carême (2021-02-25)

La lecture de l'Évangile d'aujourd'hui est en Mt 7,7-12 "*Demandez, on vous donnera...*"

L'Évangile d'aujourd'hui montre comment ne pas lire et aussi comment lire les Écritures - et même la vie.

Au Royaume-Uni, où le programme de vaccination est extrêmement efficace et rapide, tout le monde se demande quand il sera possible de revenir à la normale. Lorsque le nombre de cas diminue, on lance des appels pour sauver l'économie et rouvrir les portes. Lorsqu'il augmente, on reproche à quelqu'un d'avoir ouvert trop tôt. Les gouvernements qui aiment être appréciés de tous se cachent derrière "la science". Faites attention à ce que vous demandez, car vous risquez de l'obtenir et de ne pas l'apprécier.

L'Évangile d'aujourd'hui s'ouvre sur l'assurance donnée par Jésus que si nous demandons, on nous donnera. A quiconque frappe, on ouvrira la porte et celui qui cherche trouvera. On pourrait associer cela de la même manière aux demandes à court terme et impatientes pour que les gouvernements ouvrent au plus vite les restaurants et les hôtels. Il est clair que demander tout ce que l'on veut n'est pas se servir d'une lampe magique pour faire un vœu. "Si seulement c'était le cas", pourrions-nous dire. Mais si la prière était ainsi l'accomplissement d'un souhait, la vie deviendrait mortelle par ailleurs, mortellement ennuyeuse ; et notre humanité serait réduite au niveau inférieur d'un consommateur au crédit infini dont la vie insatisfaite serait consacrée à l'accomplissement de ses désirs. Si Jésus voulait dire cela et si recevoir ce que nous demandons signifiait une gratification instantanée, nous demanderions bientôt que cette grande bénédiction nous soit retirée. Nous aspirerions à une souffrance plus saine.

Les derniers mots de ce passage nous donnent un aperçu plus profond du mystère de la vie. Jésus établit une comparaison entre un bon parent et Dieu. Si un enfant demande du pain à son père, celui-ci lui donnera-t-il un serpent venimeux ? "Combien plus votre Père qui est aux cieux donnera-t-il de bonnes choses à ceux qui les lui demandent !"

Cela signifie-t-il qu'il faut demander, mais pour rien de particulier ? Demandez mais d'un lieu où l'imaginaire n'interfère pas avec le pur désir. Cherchez, mais cherchez à l'intérieur plutôt qu'à l'extérieur. Cherchez sans imaginer ce que vous cherchez. Frappez à une porte qui ne peut pas s'ouvrir et attendez un autre moyen d'entrer. Frappez des deux côtés de la porte.

Le texte se termine par la règle d'or que l'on retrouve dans toutes les traditions de sagesse, la clé universelle du passage dans la réalité. C'est ce que vous devez faire si vous voulez être capables de recevoir, de trouver, d'ouvrir la porte : traitez les autres comme vous aimeriez qu'ils vous traitent.

Laurence